

# Psychiatrische Praxis

März 2009 · Seite 53 – 102 · 36. Jahrgang

2 · 2009

---

**Editorial**

- 53 **Titelthema** Steine auf dem Weg – Stigma und Hilfesuchverhalten  
*Georg Schomerus*

---

**Debatte**

- 55 Theoriefreie Klassifikation psychischer Störungen  
*Pro: Hans Förstl*  
*Kontra: Paul Hoff*

---

**Übersicht**

- 58 Methoden zur Erfassung von Krankheitseinsicht bei Alzheimerdemenz – eine kritische Übersicht  
*Hanna Leicht, Hermann-Josef Gertz*

---

**Originalarbeiten**

- 67 Sind Zwangseinweisungen in psychiatrische Kliniken bei Migranten häufiger?  
*Michael Grube*
- 72 Entwicklung und Validierung eines Instrumentes zur substanzunabhängigen Erfassung von Craving: Die Mannheimer Craving Scale (MaCS)  
*Helmut Nakovics, Alexander Diehl, Harry Geiselhart, Karl Mann*

---

**Kritisches Essay**

- 79 **Titelthema** Unterbringung und Zwangsbehandlung in Deutschland – Die feinen Unterschiede zwischen Zivilrecht und öffentlichem Recht  
*Marc Falkenbach, Markus Jäger, Norbert-Ullrich Neumann, Karel Frasch*

---

**Psychiatriegeschichte**

- 85 Die Depressionsforschung am Beginn der Neuzeit und ihre Bedeutung für die Gegenwart: Johannes vom Kreuz  
*Kurt Kraetschmer*

---

**Kasuistik**

- 89 Arzneimittelinduzierte Psychose nach Einnahme von langsam freisetzendem Methylphenidat  
*Christine Greiner, Elisabeth Enß, Ekkehard Haen*

---

**Editorial**

- 53 Obstacles in the Way – Stigma and Help-Seeking

---

**Debates**

- 55 Atheoretical Classification of Psychiatric Disorders

---

**Review**

- 58 Methods for Assessing Impaired Insight in Alzheimer's Disease – A Critical Review

---

**Originals**

- 67 Are Compulsory Admissions More Frequent in Immigrants and Ethnic Minorities?
- 72 Development and Validation of an Overall Instrument to Measure Craving Across Multiple Substances: The Mannheimer Craving Scale (MaCS)

---

**Critical Essay**

- 79 Involuntary Placement and Coercive Treatment in Germany – Subtle Differences Within the Legal Framework

---

**Psychiatric History**

- 85 The History of Research on Depressive Disorders at the Beginning of Modern Times: John of the Cross

---

**Case Report**

- 89 Drug-Induced Psychosis after Intake of a Modified-Release Formulation of Methylphenidate